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 感想 
- 大変興味深い内容で勉強になりました。ありがとうございました。（多数） 
- 興味深い症例をありがとうございました。（多数） 
- 歯性感染症の内容が大変勉強になりました。（多数） 
- 症例検討が非常に勉強になりました。（多数） 
- 症例提示を通して、薬の選択に対するプロセスを聞くことができて大変勉強になりました。（多数） 
- 分かりやすい講義でとても勉強になりました。 
- 毎回よく練られたセミナーを提供いただきありがとうございます。 
- 基礎的な内容から最新の情報まで学ぶことができ、大変勉強になりました。 
- 薬剤師による原因菌から抗菌薬を選択する講演が素晴らしかったです。 
- 初めての現地参加でした。沢山有益な情報を得られたので、整理して臨床で活かしていきたいです。 
- 今後の AST としての活動に活かしていける講演で勉強になりました。苦手としていた真菌について

も改めて考える場となりました。 
- 普段は専門病院での勤務のため、普段学ぶことができないような貴重な症例を学べるよい機会でし

た。 
- 講師はいずれも歯切れのよい教育的な話をしていて感心しました。 
- 医師、歯科医師、薬剤師それぞれの視点から意見を聴けて良かったです。 
- 経口抗菌薬の使用、特に菌血症例への使用について大変勉強になりました。今後もこのような内服抗

菌薬の事例を提示してもらうとありがたいです。 
- 単科の精神科の病院で働いているのですが、抗菌薬、抗真菌薬の選択肢が少ないことや、検査を出さ

ず抗菌薬を出している Dr もいる中で、色々考えさせられましたが勉強になりました。 
- 大変素晴らしい講義でした。スイッチ治療の内容、大変プラスとなりました。 
- 画像からの症例検討は現場ではなかなか学ぶ機会が無かったため、大変勉強になりました。 
- 画像所見からの鑑別を詳細に解説して下さり、大変勉強になりました。 
- 薬剤だけでなく検査値や CT 所見についても勉強していきたいと思いました。 
- 歯科口腔のお話はとても面白かったです。実臨床に活かしていきたいです。 
- 歯性感染をきちんと勉強することが少なかったので参考になりました。 
- 歯科領域の抗菌薬適正使用をすすめるためにも、今後も歯科領域を色々な切り口で取り上げていた

だきたいです。 
- いずれの講演についても大変勉強になりました。特に経口移行に関する内容が興味深かったです。 
- 勤務先ではみることのない診療科（歯科）や症例数が少ない真菌等について詳しく学ぶことができて

よかったです。 
- 歯科の領域に関するご講演はとても勉強になりました。当院でも何度もＩＥを繰り返す方がいます

が、もしかすると口腔が問題かも？と思いました。抗菌薬の使用に関する事だけでなく予防につなが



る分野も学ぶことができれば、良い治療や抗菌薬の使用減にもつながりそうだと思いました。 
- 血内疾患でよく分からない症例によく当たるので、今回のように解説していただける機会がとても

嬉しいです。歯科は見落としがちだけどすごく大事なのだなと思いました。 
- 真菌症についていろいろ知識を深められてとても有意義でした。症例検討もすごく考えて聴講でき、

楽しかったです。 
- 症例もわくわくしながら、聴いていました。 
- 症例検討ではエキスパートの先生方の考え方にふれることができとても有意義なセミナーだと思い

ました。 
- 複雑な症例に対するクリアカットな意見などあり理解することができました。引き続き、ディスカッ

ション形式があると良いと思いました。 
- 事例検討も、難しい症例ですが、日常診療で遭遇しそうな患者背景や現病歴で先生方の議論からたく

さん学びを得ることができました。 
- 事例提示の考察経過について、自身の診断や治療法についてアップデートできてよかったです。 
- 事例検討等を通して、どのように治療を考えていけばいいのかという点が非常に参考になりました。 
- 抗真菌薬の選択肢が増えましたが、併用薬の面で考えさせられました。症例検討を提示いただき、と

ても勉強になりました。 
- 血培の結果だけでなく点滴ルートが末梢か中心かなど、検査値だけでなく実際の患者様の状態も考

慮して薬の是非を検討する必要があると改めて感じました。 
- 講演はまさに基本を学び直すよい機会となりました。症例もとても教育的な勉強によるもので、とて

もよいセミナーを受講できたと思いました。 
- 疾患に対して想定される起因菌がだいたいわかるということを改めて覚えなおしていかなければと

思いました。経口薬は入院患者さんでは使用を避けられがちなので、適正に提案していけるようにし

たいと思いました。 
- 抗菌薬はいろいろな考え方があって 100％正解というものはないと思うので、感染臓器とターゲッ

トとする菌を思い浮かべて理論立てて考えていけるようになりたいです。症例検討はそういった面

で色んな意見をきけて大変勉強になりました。 
- 口腔ケアの重要性を改めて認識できました。 
- 佐賀大の浦上先生の講演は非常にわかりやすく、再認識できました。ありがとうございました。 
- 近大の吉田先生の話も日常診療でよく考えさせられる内容で大変勉強になりました。確かに CPFG

の MIC が高く MCFG は低い印象があります。CV 抜去の問題も L-AMB、キャンディンで OK なわ

けでないことも納得です。（ソースコントロール） 
 


